

INTRODUCTION

Le Plan national d'action du Canada sur les femmes, la paix et la sécurité¹ a été lancé le 1^{er} novembre 2017; il prévoit une approche holistique pour améliorer la sécurité, promouvoir l'égalité des genres et établir une paix durable dans le cadre de tous les efforts que le Canada déploie dans les zones fragiles, aux prises avec des conflits et nécessitant une aide humanitaire. Le Plan vise à produire une réponse pangouvernementale cohérente aux besoins définis dans le Programme FPS et, par extension, de faire progresser ce dernier de concert avec les partenaires locaux et internationaux. Le Plan d'action est au cœur de la Politique étrangère féministe du Canada, laquelle comprend la Politique d'aide internationale féministe et la Politique canadienne de défense.

Plusieurs ministères et organismes fédéraux contribuent activement à la mise en œuvre du Plan d'action du Canada. Les principaux partenaires sont Affaires mondiales Canada, le ministère de la Défense nationale (MDN), les Forces armées canadiennes (FAC) et la Gendarmerie royale du

Canada (GRC). Les nouveaux partenaires et ceux fournissant leur appui sont Sécurité publique Canada (SP), Condition féminine Canada (CFC), Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada (IRCC), le ministère de la Justice, Services aux Autochtones Canada (SAC) et Relations Couronne Autochtones et Affaires du Nord Canada (RCAANC). Outre qu'ils appliquent l'analyse comparative entre les genres plus dans leurs politiques et leurs programmes, au Canada et à l'étranger, les ministères et organismes adoptent des mesures particulières pour promouvoir la diversité et l'égalité des genres. Leurs plans de promotion des objectifs du Programme FPS et du Plan d'action sont accessibles au public.

Le Plan d'action a déjà galvanisé les efforts que les ministères et les organismes fédéraux font pour multiplier leurs interventions au pays et outre-mer. Les programmes d'aide internationale ont permis de canaliser des ressources supplémentaires et de mettre au point de nouveaux outils pour mieux intégrer le Programme FPS dans leurs investissements. Pendant l'année visée par le rapport, par exemple, Affaires mondiales Canada a attribué 408 millions de dollars à des projets qui ont fait progresser le Programme FPS, comparativement à 221 millions de dollars l'année précédente. Au cours de cette période, le Canada a aussi intensifié son travail de sensibilisation et renforcé son leadership politique dans les contextes bilatéraux et multilatéraux, en faisant la promotion du Programme FPS dans plus de 60 interventions de haut niveau.

¹ Canada.ca/plan-action-femmes-paix-securite